

La semana política

(CONTINUA DE LA PAGINA CUATRO)

en sentido inverso, se da en los otros países de Sudamérica donde se mantienen dictaduras militares, como Bolivia, Uruguay, Argentina.

Varios partidos de la izquierda de Bolivia llaman a la unidad política en torno a la Central Obrera (COB). El Consejo Nacional de Defensa de la Democracia (Conade) califica al país como nación ocupada por mercenarios ex nazis, narcotraficantes y contrabandistas, bajo la dirección de una cúpula militar corrupta, a la que se busca dar continuidad a través del actual presidente García Meza o de un sucesor. Se intensifican en Uruguay las consultas en el seno de las Fuerzas Armadas, para la designación del sucesor del presidente Aparicio Méndez.

Argentina presencia y sufre un proceso continuo de crisis económico-financiera, hondo malestar social e inestabilidad política. Al descontrol e incapacidad del Gobierno para atenuar la primera se agregan la mayor proclividad de empresarios y obreros para el paso hacia formas más activas de protesta. El sindicalismo obrero prepara huelgas pacíficas y otras formas de resistencia pasiva. La Unión Cívica Radical del Pueblo promueve una convocatoria a los demás partidos para el enfrentamiento de la emergencia nacional, el logro de una respuesta a la crisis, la restauración del Estado de Derecho, la vigencia de las libertades públicas. En importantes sectores de las Fuerzas Armadas se da una cierta toma de conciencia sobre la profundidad de la crisis, la inestabilidad, el bloqueo de una solución política negociada, la posible retracción de la inversión extranjera. Si el presidente Viola y sus colaboradores preparan pautas para una ley orgánica de partidos políticos, y se libera a Isabel Perón como gesto de buena voluntad hacia el peronismo verticalista, como el que se quiere negociar, se evidencian también graves diferencias entre militares y civiles y dentro de cada uno de ambos componentes en el seno del Gobierno.

Existe el temor a una reafirmación de los generales duros y extremistas que liquidarían los débiles gérmenes de una apertura liberalizante. A la manera del "Hamlet" de Shakespeare, se trataría de algo así como "un golpe dentro del golpe", para acentuar la represión interna (¿más aún?, ¿contra quiénes ahora?), de lo cual la agresiva política oficial hacia el diario conservador liberal "La Prensa" de una muestra significativa. Los próximos días o semanas podrían representar un decisivo viraje, en diferentes sentidos posibles, para el trágico y contradictorio proceso político de Argentina.

El Universal 12/7/81

Cronología Latinoamericana

MERCEDES GONZALEZ RIVA PALACIO

4.VII.— Se debate Argentina en la mayor crisis económica del siglo veinte... Demandan la liberación del líder del PC paraguayo... Dos sectores laborales paran en Venezuela... El Gobierno argentino y la IS discuten sobre los desaparecidos... Un éxito la reunión de ministros del CARICOM afirma Mauricio Bishop... La Unión: un incidente fríamente planificado para acelerar la intervención de Estados Unidos: FMLN... Venezuela continuará suministrando petróleo a Colombia: Calderón Berti.

5.VII.— Torturan en Perú a supuestos terroristas... Detienen en Argentina a trescientos peronistas, entre ellos a líderes... Abordará Colombia la supuesta influencia cubana en Centroamérica... Detiene a un pesquero nicaragüense, nave de Honduras o El Salvador... El problema en Nicaragua, aumentar la producción.

6.VII.— Pide monseñor Rivera entendimiento en El Salvador... Seguirá la represión en América Latina mientras no haya liberación: Méndez Arceo... Nicaragua lista para rechazar cualquier intervención armada, señala Edén Pastora... Si Mitterrand no le da armas, dice Chile que las fabricará... Peligrosa la situación de Roberto Viola: New York Times... Uruguay designará en agosto al sucesor de Aparicio Méndez... Detuvieron en la frontera de Costa Rica a cuatro activistas... Venezuela no aplicará el control de divisas.

7.VII.— Extermina la junta a los jóvenes. El Salvador... Libera el Gobierno argentino a Isabel Perón; irá a Madrid... Consideran como una afrenta a Bolívar una distinción a Pinochet... Los banqueros pe-

ruanos realizaron un paro... La IS denunció violaciones de los derechos humanos en Argentina y Uruguay... El líder del M-19 reiteró su deseo de ser candidato presidencial en 1982... En agosto designarán al nuevo presidente uruguayo... Puede haber otro golpe militar en Argentina: un ex ministro de Onganía.

8.VII.— Posible invasión a Nicaragua... Pide Orfila un candidato de América Latina para presidir la ONU... Ratifica Hurtado la permanencia de Ecuador en el Pacto Andino... Acusa Honduras a la Unitec Brands de ser apátrida e irresponsable... Cesa el FMI créditos a Bolivia hasta que defina su futuro político... De importancia militar, la concesión a Shell: Perú... Nuevo financiamiento para el Caribe y Centroamérica, aprobó Venezuela.

9.VII.— No acepta el Frente Sandinista la renuncia de Edén Pastora y José Valdivia Hidalgo... Anuncia E.U. que no se opondrá a los créditos de cuatro países de América Latina... Congela Caracas cargos en el sector público; disminuirá su burocracia... Elevarán precios de garantía del café brasileño: C. Penna... Renuncia Pastora ante el Gobierno nicaragüense; luchará en otro país.

10.VII.— El Salvador pide más armas a E.U. "Para combatir la violencia"... Pastora y Valdivia en Panamá; renuncias no aceptadas... Participan en la huelga general cerca de setenta mil costarricenses... Los militares uruguayos anunciaron una apertura democrática controlada... Arroja un total de 53 cadáveres dos masacres: sigue la violencia en El Salvador... Honduras se unirá a México para la creación de un banco.